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?用了24小时的时间，李铁和他的中国男足国家队，就完成了从“迪拜模
式”到“苏州模式”的转换，或者更确切地说，是完成了从40强赛到12强赛模式的
转换。

热身+单项+有球，6月19日下午在苏州的这堂训练课，跟之前李铁带的国足
训练并没有太大差别，唯一的不同，就是在队员刚刚经历了长途旅行之后，身体
正处于恢复阶段，教练组没有安排大运动量和高强度的分组对抗。

事实上，从在阿联酋沙迦打完跟
叙利亚队的那场小组赛之后，作为主
教练，李铁就已经开始考虑接下来的
12强赛了。毕竟，从那一刻开始，中国
队的对手，不再是马尔代夫和关岛这
样的“软柿子”，而是日、韩、澳大利亚
和伊朗这样的亚洲强队。“我们既要正
视跟对手实力上的差距，又要坚定信
心，在12强赛中打出好的表现和好的
成绩。”这既是中国足协高层对李铁麾
下这支国家队的期待，更是中国足球
交给这支“铁军”的任务。
12强赛尚未开打，国足便迎来了

一个“好”消息———根据最新的国际足
联排名，位居亚洲第九的中国队，因为
排名第五的卡塔尔队是下届世界杯赛
的主办国，不需要参加世预赛，国足得
以与排在第八位的伊拉克队同为第四
档，届时会被分在不同的小组———从
2014年开始，中国队就没有赢过这个
曾经的亚洲杯冠军得主。
按照计划，亚足联将在北京时间7

月1日在马来西亚吉隆坡的亚足联总

部举行12强赛分组抽签仪式。因为疫
情的原因，中国足协方面已经基本确
定不派人到现场，毕竟在抽签整个过
程通过视频向全亚洲直播的情况下，
对最后的结果影响并不大，而且不管
分在哪一个小组，终归要面对日本、韩
国、澳大利亚和伊朗这些亚洲顶尖的
球队，想要晋级明年的卡塔尔世界杯
决赛圈，只有战胜对手这“华山一条
路”可走。

相对而言，无论中国足协还是国
足教练组，更加关注的还是12强赛的
赛制。从目前的情况来看，亚足联已
经非常明确地表示，12强赛将分别在
今年9月、10月和11月份各打两场比
赛，最后四轮小组赛则在2022年3月
底之前全部完成，所有比赛全部采取
主客场制，而且用亚足联方面的话
说，就是到目前为止，“（主客场制）是
唯一的计划。”

对中国队而言，采用主客场制无
疑是最理想的选择。此前的四十强赛
中，坐镇苏州主场的中国队，在全场

几万名观众不遗余力
的加油助威声中，7比0
大胜关岛队，为小组出
线奠定了基础，而现场
球迷营造出来的氛围，
让包括主教练李铁在
内的国足上下“一辈子
都不会忘 记 （李 铁
语）”。

按照目前的情况，承办了国
足四十强赛比赛的苏州，大概率
仍将作为中国队参加12强赛的
主场，一方面从防疫的角度来讲，先
后承办过中国女足奥运会预选赛和
男足世界杯亚洲区40强赛的苏州奥
体中心以及上海和苏州的相关部
门，已经积累了相当丰富的举办赛
事的经验，可以实现从40强赛到12强
赛的无缝对接；另一方面，作为“铁
家军”顺利起步的“福地”，国足对于
奥体中心无论硬件还是软件都十分
熟悉和适应，更有利于在比赛中将
主场作战的优势体现出来。

一次40强赛小组赛，将原本不是
问题的“问题”暴露了出来。

作为40强赛A组第二阶段比赛的
承办方，中国足协在苏州赛区做好了
一切准备，但是在仅仅打了与关岛队
一场比赛的情况下，因为马尔代夫和
叙利亚两个对手的原因，不得不将剩
余比赛全部改到阿联酋沙迦进行。虽
然最终中国队凭借着一波三连胜顺利
出线，拿到了晋级12强赛的资格，但是
导致中国队“失去”主场的防疫标准问
题，到了12强赛阶段，很有可能依然存
在，这也成为国足能否顺利获得主场
作战资格的关键。

出发到中国参加40强赛之前，马
尔代夫队内两名球员检测出了新冠病
毒，按照国内的防疫规定，作为确诊病

例的密切接触者，马尔代夫全队都无
法入境中国；而在叙利亚报给中国足
协的49人代表团名单中，八人有过新
冠肺炎感染病史，全队只有三人注射
过新冠疫苗，而且在迪拜当地进行的
两次核酸检测中，四名球员和七名官
员存在着这样那样的问题，也都无法
获得前往中国的绿码。

随着各国注射新冠疫苗人数的增
加，截至发稿，我国已完成10亿剂次接
种，全球防疫形势有所好转，正在举行
的欧洲杯的很多场次比赛中，都有大批
观众入场观战———如果欧洲杯赛和同
时进行的美洲杯比赛中没有出现大的
疫情暴发或者反弹，不出意外的话，国
际足联和亚足联肯定会坚持现有的防
疫规定，也就是只要球员在比赛前的核

酸检测呈阴性，就可以上场参加比赛。
如果参加12强赛的客队球员入境

之前的检测合格，符合中国的防疫规
定，中国足协也将参照今年4月份的中
韩女足奥运会预选赛方案，通过“边隔
离边观察边比赛”的闭环管理方式举
行主场赛事，客队从入境到离境都有
着严格的规定和限制，确保在中间任
何一个环节上都不会出现问题，而且
按照坊间的分析，不排除届时重新设
置符合亚足联规定的主场的可能。至
于中国男足国家队自身，在现行防疫
政策没有变化之前，仍将严格遵守
“14+7”的医学隔离观察规定，在前六
场比赛分别在三个月进行的前提下，
以“自我封闭”的方式往返主客场之
间，打完今年的12强赛小组赛。

尽管在与相关部门沟通的过程当
中，亚足联非常明确地表示，12强赛将
会采取主客场的赛制，但是在全球疫
情依然存在诸多变数的情况下，中国
足协依然做好了参加赛会制比赛的准
备，为12强赛提前做出预案。

事实上，对于“主场”作战的好
处，此次积极向亚足联提出申办12强
赛会制比赛的阿联酋和沙特了然于
胸，尤其是阿联酋，原本在小组中排
名倒数第二的他们，利用主场作战
的优势，硬生生抢到了一张12强赛的
入场券，这也是他们如此“推崇”赛
会制比赛的主要原因。相对来讲，东

亚的中国、日本和韩国在疫情期间
的防控较为严格，如果12强赛真的要
采取赛会制方式的话，亚足联也确实
大概率会将比赛放在西亚举行，对原
本实力就不占优同时还要防备对手
各种“盘外招”的中国队来讲，显然
不是什么“利好”。
虽然12强赛还有诸多无法确定的

因素，但是对已经开启“12强赛模式”
的中国队来讲，眼下更关注的显然还
是自身，用李铁的话说就是“打谁不
是打，在哪儿打不是打”。不管是对于
可能的分组还是有可能的赛会制，国
足一位队员在跟记者聊天时，都显得

十分淡定：“去阿联酋之前，外面都觉
得我们没有主场了，到那边又是高温
又是什么的，认为我们肯定出不了
线，但是按照李（铁）指导说的，我们
该怎么准备就怎么准备，比赛该怎么
踢就怎么踢，最后也拿到了我们想要
的结果。现在也一样，一说起12强赛，
好像就觉得我们这个打不过，那个也
肯定没戏，前途一片暗淡，但是比赛
还没踢呢，想这些有意义吗？对我们
来讲，现在要做的就是好好训练，好
好踢联赛，到时候好好为12强赛做准
备，全力以赴打好每一场比赛，其他
的都不重要。”

对正在苏州“隔离+训练”的国足
队员们来讲，6月20日这个再普通不过
的日子，因为贴上了“父亲节”的标签，
也变得有些不一样了。

对于父亲节，国足队长吴曦并不
陌生，此前每到这个日子，女儿一声
甜美的“父亲节快乐”，都能让他这个
“老父亲”开心不已。不过，今年3月份
刚刚迎来第二个孩子降生的吴曦，在
这个没看过几眼的儿子面前，却多少
有一种不够“称职”的感觉，因为从儿
子出生开始，他先是去了国家队参加
集训，随后又跟随申花队参加新赛季
中超联赛，然后又入选国足备战40强
赛，一直到踢完所有小组赛比赛，回
国之后还要在苏州接受“14+7”的医学
隔离观察，所以对他来讲，在女儿和
儿子面前，吴曦可谓是“一个父亲，两
样感受”。
为人父的同时，吴曦和许多国足

队友一样，也是为人子。对于当年帮助
自己走上足球道路的父亲，除了每次
风雨无阻的接送以及场边不遗余力的

呐喊助威还有业务探讨之外，对于小
时候挨过的一次打，同样也是印象深
刻。不过，到了吴曦父亲这里，仅有的
那次打吴曦的屁股，并不是因为球没
踢好，而是因为他在练球时把别人家
的玻璃踢烂之后，因为害怕挨骂就逃
掉了。“我当时就是想用这种方式告诉
他，一个人一定要有责任感，要有担
当，碰到事情了要先想着怎么去解决，
而不是逃避。包括到了球场上，你不能
因为害怕承担责任就躲开，该你顶上
去的时候，一定要能拼得上去。”
事实上，在国家队中，像吴曦和王

大雷这些早就已经做了父亲的球员，
有事没事的时候，没少在一起探讨育
儿经，甚至连一些只在小孩子当中流
行的“外星语言”，他们也会研究探讨
上一番。同样儿女双全的武磊，这个父
亲节虽然没能像去年那样，被儿子女
儿一个捏脸一个看着笑，但是能够用
进球和胜利帮助中国队晋级12强赛，
对他来讲，自然也就成了最好的父亲
节礼物。
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